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Les questions posées à l'Archevêque, Mgr Gérald C. Lacroix et ses réponses 

Les 20 et 27 septembre 2014 avait lieu, deux rendez-vous avec Mgr Lacroix, archevêque et les assemblées de fabrique.  

Les participants et participantes ont posé des questions.  

Voici, les réponses de Mgr Gérald C. Lacroix. 
Les questions semblables ou qui portent sur un même thème ont été regroupées. 
Vidéo 1 : http://www.ecdq.tv/fr/videos/b3f61131b6eceeb2b14835fa648a48ff  
Vidéo 2 : http://www.ecdq.tv/fr/videos/e3ca0449fa2ea7701a7ac53fb719c51a 
Vidéo 3 : http://www.ecdq.tv/fr/videos/a9365bd906e11324065c35be476beb0c 
Pour retrouver des questions précises, voici le minutage complet des trois vidéos : 

Vidéo 1 

  Temps Question 

Question 1 -03 :56 En plus des changements pastoraux dans nos paroisses, est-ce qu’il va y avoir des 
changements structurels dans notre Église ? 

Question 2 -07 :20 Nous sommes préoccupés que le curé et l’équipe pastorale soient en charge de 10, 
parfois 12 paroisses? Comment vont-ils faire sans se brûler ? 

Question 3 -12 :17 Quand on regarde la composition des communions de communautés, il faut se 
demander quel est l’avenir des curés comme responsables. On reproduit seulement 
les vieux modèles. Est-ce réaliste ? 

Question 4 -15 :40 Comment aider notre curé à se libérer des tâches administratives alors que les 
autorités du diocèse ne font qu’ajouter des tâches à celles déjà lourdes qu’il doit 
assumer ? 

Question 5 -18 :08 Va-t-on relancer la question des ministères ? 

Question 6 -20 :02 Qu’est qui fait qu’il y a des règles ou lois différentes entre les diocèses ? 

Question 7 -23 :30 Que fait-on pour aller chercher d’autres disciples ? 
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Vidéo 2 

  Temps Question 

Question 8  -00 :00 Il manque de prêtres. Qu’est-ce qui sera fait pour augmenter le nombre de prêtres ? 

Question 9  -02 :33 
Comment aider notre curé à se libérer des tâches administratives alors que les 
autorités du diocèse ne font qu’ajouter des tâches à celles déjà lourdes qu’il doit 
assumer ? 

Question 10  -04 :03 
On parle de fermeture comme moyen pour résorber les crises, on cherche à aider à 
vivre les deuils et les passages mais pourquoi on ne s’intéresse pas aux 24 à 45 ans ? 

Question 11  -06 :15 Allons-nous renouveler le message évangélique? 

Question 12  -07 :27 

Dans la parole de l’Évangile que vous avez choisi comme thème de ce Grand Rendez-

Vous des assemblées de fabrique, le Seigneur a dit à ses disciples de placer les gens en 
petits groupes de 50. Maintenant, le diocèse a décidé de regrouper les petites 
paroisses de 50 en une plus grande paroisse de 5 000. Pourquoi cette décision qui va à 
l’encontre de cette parole ? 

Question 13  -09 :15 
Qu’est-ce qu’on peut répondre aux gens qui nous demandent ce que ça donne d’aller 
à l’église ? 

Question 14  -11 :30 « Qui suis-je pour juger ? » Est-ce que l’archevêque partage cette affirmation ? 
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Question 15  -14 :50 
Dans quel esprit faire le changement de garde, de contrat, pour que les transactions se 
fassent bien ? 

Question 16  -16 :30 
Vous dites que nous allons faire les choses ensemble, mais est-ce que tout est décidé 
d’avance ?  

Question 17  -20 :05 
Pourquoi ne pas dire les vraies choses et parler de fusion de fabriques au lieu de 
communion de communautés ? 

Question 18  -22 :40 
On nous présente toujours les modèles de la ville. Avez-vous des modèles qui vont 
correspondre à la réalité des petits milieux ruraux ?  

Question 19  -24 :00  

Est-ce que notre diocèse pourrait nous fournir 2 ou 3 modèles qui ont été utilisés pour 
les regroupements afin de nous aider à démarrer le processus à partir des éléments 
qui sont plus pertinents pour nous ? Si possible, inclure quelques remarques, 
avantages ou inconvénients de certains outils ? 

Question 20  -25 :50 
Il y a beaucoup de choix et beaucoup de décisions locales. Y a-t-il un plan d’ensemble? 
Et qui prend les décisions ? 

Question 21  -27 :40 
En milieu urbain, peut-on fonder de nouvelles communautés chrétiennes dans les 
communions de communautés ou bien si cela regroupe uniquement les anciennes 
paroisses ? 

Question 22  -29 :35 
Les communautés locales sont beaucoup liées aux églises. Peut-on fonder des 
communions de communautés avec des groupes de personnes sans église ? 
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Vidéo 3 

  Temps Question 

Question 23  -00 :00 
Qui va assurer le leadership ? Un phare, un guide, pour marcher   ensemble dans le 
grand ensemble de la communauté ? 

Question 24  -01 :00 
Comme marguillers et marguillères, la situation financière de notre paroisse demeure 
une préoccupation majeure. Comment les experts du diocèse peuvent-ils nous aider à 
trouver des solutions à l’aide des expériences des autres paroisses ? 

Question 25  -02 :45 
Quel moyen ou événement prévoyez-vous utiliser pour consulter, ou annoncer aux 
gens de nos communautés les démarches à faire et la marche à suivre, suite à la 
création de la nouvelle fabrique ?  

Question 26  -04 :47 

Dans un contexte de grands réaménagements et d’administration de fabriques 
touchant toutes nos communautés chrétiennes, n’y aurait-il pas lieu d’impliquer aussi 
les autorités civiles, pas seulement après l’exercice mais aussi et surtout au cours de 
l’exercice ? 

Question 27  -06 :25 
Nous avons quelques questions quant à la représentativité de chaque communauté 
dans une nouvelle assemblée de fabrique. La représentativité est une préoccupation 
que l’on ne peut ignorer ? 
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Question 28  -08 :43 
Une question davantage d’ordre pastoral : avec les regroupements de communautés, 
comment va-t-on assurer la proximité ? Comment éviter de faire ce qui est arrivé aux 
municipalités et aux Caisses populaires ?  

Question 29  -11 :14 
En pastorale du baptême, on rencontre des jeunes couples qui ne veulent pas aller à la 
messe mais qui disent avoir la foi. Comment les rejoindre et leur offrir des messes plus 
vivantes ?  

Question 30  -15 :04  
Si des paroisses sont de 10 à 15 km l’une de l’autre, est-ce qu’on ne serait pas mieux 
d’aller à la messe à la paroisse voisine plutôt que de faire des célébrations de la Parole 
chez nous?  

Question 31  -17 :56 
Avec les nouvelles technologies, est-ce qu’on ne pourrait pas avoir une messe dans la 
communion de communautés diffusée dans les autres milieux ? 

Question 32  -19 :40 
Pour attirer les jeunes, peut-on assouplir les règles pour les sacrements, exiger moins 
des familles dont les horaires sont surchargés ? 

Question 33  -23 :47 Quelle place accordée à la musique dans l’Église ? Et quelle musique ?    

 

Consultez aussi les pages « Internet » suivantes : 
Foire aux questions de l’automne 2012 : http://fabriques.ecdq.org/pdf/faq_%2017_10_2012.pdf  
Page sur les réaménagements de l’Église catholique de Québec : http://beta.ecdq.org/communions-de-communautes/  


